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Une bonne année de pêche en 2015 

 

Trois questions à... 

Alain Rigault, responsable du comité locale des pêches de l'est Cotentin. 

Quel bilan dressez-vous pour le poisson ? 

L'année a été moyenne mais, par contre, les prix sont restés corrects. Les apports ont été 
moindres pour certaines espèces. Nous avons pêché moins de bars et de dorades. Pour une ou 
plusieurs raisons incompréhensibles, il y a des décalages dans la présence d'espèces dans les 
mers de la Côte est. Nous avons pêché des seiches en hiver, c'est du jamais vu ! Peut-être est-
ce du à un changement climatique et au manque de froid ? L'année 2015 restera celle de 
l'interdiction de la pêche au bar de janvier à juin pour les chalutiers. C'est un manque à gagner 
et une perte financière d'environ 30 % sur l'année. 

Et celui concernant la campagne de moules ? 

Pour les armements bas-normands, la campagne de pêche aura été mitigée. La commission a 
anticipé la fermeture au 11 septembre. La présence de moules avait été recensée sur 729 ha 
contre 1 351 en 2014. Entre 5 000 et 6 000 t ont été débarquées dans les ports de la Manche et 
du Calvados. Nous avons constaté un taux de mortalité de 30 à 40 %. À chaque remontée de 
dragues, il fallait trier les moules des milliers de coquilles vides. C'est un phénomène à 
analyser. Il fallait remonter du fond de 12 à 15 t pour récupérer 1,8 t de moules viables après 
triage. Je suis sceptique pour la saison prochaine car il y avait peu de naissains, c'était de la 
vieille moule. 



Parlez-nous de la pêche à la coquille ? 

Cette campagne 2015-2016 est une des meilleures saisons de pêche à la coquille depuis 30 
ans. Tout est réuni : de la coquille en masse et partout, pas de bactéries et de la demande pour 
la vente. Cela a permis des prix de vente au kg allant de 3,5 € à 3,8 € de moyenne. Certains 
jours, le produit a atteint 4,5 €. La saison 2016-2017 s'annonce prometteuse, voire mieux, 
avec beaucoup de coquilles dont les tailles varient de 2 à 11 cm. À ce sujet, nous espérons que 
les pêcheurs anglais adopteront des anneaux d'un diamètre de 90 mm l'an prochain afin de 
laisser filtrer les petites. Cette année, il n'y a pas de soucis avec les pêcheurs anglais mais les 
Irlandais sont plus têtus. Quant aux zones de pêche, la baie de Seine est prolifique et elle nous 
est réservée. Mais nous aurions dû pêcher plus longtemps avec les Anglais au-delà des 12 
milles plutôt que de les laisser seuls. 

 
 


